
ATA DA 4ª REUNIÃO DO ANO DE 2018 DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS–1 
GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS MARINHAS TROPICAIS, DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS DO 2 
MAR – LABOMAR/UFC. 3 

Ao décimo quarto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e dezoito (14/12/2018), às oito horas 4 
e trinta minutos, na sala de aula da pós-graduação, do Instituto de Ciências do Mar, da Universidade 5 
Federal do Ceará, teve início a quarta reunião do corrente ano, do colegiado do Programa de Pós-6 
Graduação em Ciências Marinhas Tropicais, com a presença dos membros, conforme lista de 7 
assinatura anexa, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 1. Oferta 2019.1; 2. Homologação do 8 
resultado da seleção mestrado e doutorado – Edital nº 03/2018; 3. Solicitação da prorrogação (adição 9 
de 6 meses) da defesa de Tese da aluna do doutorado, Gabriela Padilha Ferreira; 4. Solicitação de 10 
cancelamento da disciplina – Nutrição e alimentação de organismos aquáticos cultivados – da aluna 11 
do mestrado, Carolina Bracho Villavicencio; 5. Informes. O Presidente da sessão e vice-12 
coordenador da Pós-Graduação em Ciências Marinhas Tropicais, Prof. Dr. Luis Ernesto Arruda 13 
Bezerra, abriu a sessão agradecendo a presença de todos. Em seguida, passou para os pontos de 14 
pauta. 1. Oferta 2019.1. O professor Luis Ernesto Arruda Bezerra explanou sobre a oferta de 15 
2019.1, anexa, que foi aprovada por unanimidade. 2. Homologação do resultado da seleção 16 
mestrado e doutorado – Edital nº 03/2018. A presidente da comissão do doutorado, professora 17 
Cristina de Almeida Rocha Barreira, expôs os problemas apresentados na inscrição do doutorado, 18 
devido a nova sistemática de inscrição totalmente online, através do SIGAA, alguns candidatos não 19 
conseguiram anexar o arquivo com a documentação solicitada. Sugeriu que para uma próxima 20 
seleção fosse elaborado um formulário sobre a pontuação do currículo, para definir a melhor forma 21 
de pontuação de zero a dez, bem como a construção da forma da prova, para os docentes de fora. O 22 
professor Fábio de Oliveira Matos comentou que a professora Rozane Valente Marins havia feito 23 
essa solicitação na última seleção. A professora Cristina de Almeida Rocha Barreira informou que 24 
o resultado final foi de 15 alunos aprovados, portanto 10 vagas preenchidas. O professor Luis 25 
Ernesto Arruda Bezerra ficou encarregado de transmitir informações sobre a seleção do mestrado, 26 
tendo em vista o presidente da comissão, professor Marcelo de Oliveira Soares, estar em gozo de 27 
férias e os demais membros da comissão impossibilitados de comparecer a esta reunião. Informou 28 
que além das inscrições de Fortaleza, o PPGCMT recebeu inscrições de 18 cidades brasileiras, além 29 
de uma inscrição internacional. Lembrou que as exigências da PRPPG no julgamento dos editais, 30 
encaminhados pelos programas de pós-graduação, limitam os modelos dos editais. O professor 31 
Rodrigo Maggioni sugeriu que fosse elaborado um formulário com justificativa para os recursos 32 
solicitados, bem como se posicionou contrário ao espelho da prova de forma pública. O professor 33 
Vicente Vieira Faria lembrou que o edital desta seleção foi em três línguas(português, espanhol e 34 
inglês), porém no SIGAA o preenchimento do formulário de inscrição era somente em português. 35 
A professora Helena Matthews Cascon sugeriu a criação de um email institucional para a próxima 36 
seleção, para as inscrições não serem destinadas ao email do PPGCMT. O professor Luis Ernesto 37 
Arruda Bezerra informou que o resultado final foi de 20 aprovados, portanto 15 vagas preenchidas. 38 
Foi sugerido pelas comissões que a organização para a próxima seleção ocorresse com mais 39 
antecedência e as comissões fossem formadas com mais número de docentes. Relação dos 40 
aprovados no doutorado e no mestrado, em anexo. Colocada em votação, a homologação do 41 
resultado desta seleção foi aprovada por unanimidade. 3. Solicitação da prorrogação (adição de 6 42 
meses) da defesa de Tese da aluna do doutorado, Gabriela Padilha Ferreira. O professor Luis 43 
Ernesto Arruda Bezerra leu a solicitação da aluna, em anexo, assinada pela orientadora, professora 44 
Maria Ozilea Bezerra Menezes e pelo co-orientador, professor Carlos Eduardo Peres Teixeira, que 45 
autorizam a extensão de prazo de titulação, conforme o cronograma de trabalho e previsão para 46 
entrega e defesa da tese. O professor Fabio de Oliveira Matos lembrou da Resolução do CEPE 47 
16/2017. Os membros presentes comentaram sobre a necessidade de se respeitar o prazo de titulação 48 
do Programa, tendo em vista o alcance recente da nota 5 atribuída pelo MEC. Colocada em votação, 49 
a solicitação da aluna foi aprovada por unanimidade. 4. Solicitação de cancelamento da disciplina 50 



– Nutrição e alimentação de organismos aquáticos cultivados – da aluna do mestrado, 51 
Carolina Bracho Villavicencio. O professor Luis Ernesto Arruda Bezerra leu a solicitação da 52 
aluna, em anexo, onde informa a incompatibilidade de cursar a disciplina, devido ao Congresso que 53 
participou na Colombia, no mesmo período. O docente da disciplina, professor Alberto Jorge Pinto 54 
Nunes, foi de acordo com a ida da aluna para a apresentação de trabalho no referido Congresso, bem 55 
como o orientador, professor Luis Ernesto Arruda Bezerra. Colocada em votação, a solicitação da 56 
aluna foi aprovada por unanimidade. 5. Informes: O professor Luis Ernesto Arruda Bezerra leu a 57 
solicitação do professor Marcelo Freire Moro, que solicitou que fosse retirado do seu histórico do 58 
SIGAA a sua disciplina, que não foi ministrada este semestre por ausência de matrícula no número 59 
mínimo de alunos. O professor Luis Ernesto Arruda Bezerra comentou sobre o edital de professor 60 
visitante que já estava na PROGEP para ser lançado nesta sexta-feira, 14/12/2018. O professor 61 
Rodrigo Maggioni informou sobre a relevância da viagem para Cabo Verde que, ele e os docentes 62 
Marcelo de Oliveira Soares e Carlos Eduardo Peres Teixeira fizeram no período de 12 a 18/11/2018, 63 
cumprindo a meta da internacionalização deste ano e agregando trocas de conhecimentos com as 64 
comunidades visitadas. Nada mais havendo a tratar, a sessão terminou às dez horas, e eu, Isabela 65 
Agadir Abreu, lavrei a presente ata, com as assinaturas dos presentes anexas. 66 


